

EL PALMICULTOR

No. 246



BOLETIN INFORMATIVO DE LA
FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA DE ACEITE - FEDEPALMA
Y DEL CENTRO DE INVESTIGACION EN PALMA DE ACEITE - CENIPALMA

Palmicultores de Ecuador pretenden organizar comercializadora de aceite de palma

Luego de 20 años de trabajo y esfuerzos continuos para hacer del aceite de palma un mercado futurista dentro de la economía ecuatoriana, la Asociación de Cultivadores de Palma Africana -Ancupa-, se propone impulsar la creación de una comercializadora de aceite de palma.

Para tal efecto, en la última semana del mes de julio, el ingeniero César Loaiza, gerente de Ancupa, y el doctor Jorge Román, vinculado a Palmeras de Ecuador y Palmeras de los Andes, estuvieron en Colombia con el propósito de visitar a Fedepalma

y conocer las experiencias que los palmicultores colombianos han tenido con la Comercializadora de Aceite de Palma S.A., creada en 1991.

La comercialización en Ecuador encuentra las mismas diferencias que los palmicultores colombianos empezaron a experimentar desde 1989, como es el caso de los excedentes aparentes y transitorios ocasionados por el ciclo de producción del cultivo que, al no existir un adecuado mercado y comercialización, los

(Continúa en la página 3)

Contenido

	Pág.
Calgene diseña un nuevo aceite	2
Comentarios del director de Fedepalma	3
Eventos	3
Exitosa negociación del TLC	4
Única solución: Exportar	5
Notas técnicas	6
Personal	7
Ira reunión de industriales del palmiste	8
Comisión agrícola de Colombia en México	9
Las huellas del aceite	10
Receta	10
Precios	11
Publicaciones	12
Importaciones	12

Fedepalma

César de Hart Vengoechea, Presidente Junta Directiva; Jens Mesa Dishington, Director Ejecutivo; Patricia Bozzi de González, Directora de Comunicaciones.

Cenipalma

José Antonio Estévez Cancino, Presidente Junta Directiva; Pedro León Gómez C., Director Ejecutivo.

Podrá México otorgar subsidio directo a la agricultura dentro del Tratado de Libre Comercio.

El programa de reconversión productiva antes de la firma del tratado. Extraordinario momento para los negocios del campo: *Hank González.*

Declaraciones del secretario de Agricultura Mexicano.

Vea página 4.

Fedepalma felicita al ICA en sus 30 años

Fedepalma por medio de su boletín "El Palmicultor" quiere felicitar al Instituto Colombiano Agropecuario (ICA) por la conmemoración de sus 30 años, tiempo en el que este organismo se ha preocupado por acelerar el desarrollo agropecuario nacional en pro del bienestar y la economía colombiana.

Por tal motivo el gobierno nacional le ha

conferido la orden de Boyacá en el grado de Cruz de Plata en reconocimiento a su labor, acto previsto para el día 19 de agosto del presente año.

Fedepalma desea que el Instituto continúe como líder en las áreas tecnológicas y agrarias para el progreso de la economía nacional.

Exitosa negociación del TLC en agro: C. Hank*

Buenas condiciones en hortalizas; libertad para dar subsidios directos

*Tomado de *El Economista*, número 936. México, D.F. miércoles 5 de agosto de 1992.

Por: René Sánchez Huitron

México tendrá libertad para otorgar dentro del país subsidios en la forma que lo crea conveniente en el marco del Tratado de Libre Comercio, aseguró el secretario de Agricultura, Carlos Hank González; dijo que se darán subsidios a la producción final, como lo hacen los países desarrollados.

Antes los subsidios agrícolas se daban mediante precios de fertilizantes, del agua o en energía eléctrica, pero no siempre llegaban bien ni eran tan sanos, explicó. Lo que se está haciendo en todo el mundo desarrollado es otorgar subsidios directos al final de la producción, así lo estamos haciendo y lo haremos en México como ya se subsidia maíz, frijol y trigo.

A partir del próximo ciclo se darán subsidios directos a soya y arroz, añadió, aunque no en todos los casos serán equiparables a los que otorga E.U. pero en maíz y frijol serán muy superiores.

La agricultura tendrá como otros capítulos del TLC de Norteamérica un anexo en el que se especifican las líneas que regirán a los programas de apoyo no sujetos a impuestos compensatorios.

El titular de la Secretaría de Agricultura consideró que el otorgamiento de subsidios "no es un paso atrás (en el libre comercio) sino una forma diferente de apoyo a la agricultura". Agregó que los resultados de la negociación fueron muy positivos, pues los campesinos eran los que requerían mayor protección.

La desgravación arancelaria de algunos productos agropecuarios se convino a 10 años, en otros a 5 y unos más a cero en cuanto entre en vigor el TLC. Pero tres productos -maíz, frijol y leche en polvo- tendrán la máxima protección, es decir 15 años.

"Estamos protegiendo aquello que no es necesario, con un tiempo un poco mayor del que consideramos indispensable; nosotros tenemos un plan de desarrollo para elevar la productividad del maíz a 10 años, empezando ayer y el plazo que obtuvimos es de 15 años".

Hank González aseguró que para lograr la máxima protección de granos fundamentales de la dieta mexicana no se sacrificaron exportaciones de hortalizas y cítricos,

En la actualidad México otorga subsidios a productos como maíz, frijol y trigo. A partir del próximo ciclo se apoyará la soya y el arroz, aunque no con subsidios equiparables a los de Estados Unidos.

productos en los que el país tiene alta competitividad. "En todas las hortalizas logramos mejores condiciones de las que teníamos, en cítricos y jugos de cítricos fue lo más delicado (pero) tuvimos ganancias sobre lo que teníamos y no se sacrificó ninguno de esos productos", expresó.

Informó que el Programa Reversión Productiva -que diseña la Sarh para incrementar la productividad regional de algunos cultivos o en su caso cambiarlos por otros más competitivos- será anunciado cuando el presidente Salinas de Gortari lo considere, pero será antes de la firma del TLC o bien cuando éste entre en vigor.

Procuraremos que al hacerse el anuncio se ponga en marcha y pensamos ir haciendo

todos estos cambios por regiones. Hay algunas que deben ser ganaderas y ahora se usan para la agricultura, por lo que habrá que encaminarlas hacia una ganadería productiva, señaló.

El campo, excelente oportunidad para los negocios

Hank González expuso en un Foro Internacional de la Cámara Americana de Comercio (AmCham) que la Bolsa Agropecuaria de Futuros está lista prácticamente, pero que no inicia sus operaciones "por el especialísimo interés de no tener un tropezón". La Bolsa tiene programado comenzar con café-grano que México cotiza en la Bolsa Internacional- pero hoy no puede porque su precio está por los suelos. Dijo que hace 5 años el precio era de 2.33 dólares la libra y ayer se ubicaba sólo en 60 centavos de dólar.

A los miembros de la AmCham el titular de la Sarh les explicó las oportunidades de inversiones en el campo a partir de la modificación legislativa y partió del modelo de Vaquerías, Nuevo León. Como esc, dijo, hay 1.050 proyectos de los cuales 390 ya están en operación.

"Este es un momento extraordinario para México y excelente oportunidad para el desarrollo del campo como negocio, no de filantropía", indicó.

En Campeche dueños de 60.000 hectáreas se asocian para producir cítricos con una empresa que tiene la tecnología y todos los recursos para pagar los mejores técnicos del mundo.

En Yucatán acaba de iniciar un proyecto que a partir de 12 hembras reproductoras de ganado porcino que tendrá una capacidad de producir 500.000 cerdos al año.

En Sinaloa una empresa se asocia con productores forestales para una plantación de eucalipto en 16.000 hectáreas.

(Continúa)